
23 августа в СВАО
прошел 5-й фести-
валь цветников. В от-
личие от других окру-
гов каждый год для
этого здесь выбира-
ют новую площадку.
В этом году ею стала
территория, прилега-
ющая к МГСУ-МИСИ,
- Ярославское шос-
се, 26.

...Обычно от разноцветья
клумб быстро начинает
рябить в глазах. А тут

глаз отдыхает. На островках ланд-
шафтного искусства гармонично со-
четается пестрая расцветка букетов
с мягкой гаммой растений. Выдер-
жан принцип: цветы - декоративные
листья - хвойные посадки. Необык-
новенно хороши на клумбе колючие
шары из сосны, оживляют компози-
цию ярко-желтые «мячи» из бор-
дюрных маргариток. 

Но вот звучит духовой оркестр. В
танце закружились пары. На пыш-
ных платьях девушек - живые буке-
тики. Шляпки «сшиты» из растений.
Даже локоны «париков» у кавале-
ров оказались маргаритками, а
пышные кружева жабо - лепестка-
ми. Законченность вечерним туале-
там придавали туфли с цветочными
пряжками. 

- Самый празднично-цветочный -

округ Северо-Восточный, - разда-
лись ребячьи голоса. 

- Сегодня мы подведем итоги,
поздравим лучших, - сказала пре-
фект СВАО Ирина Рабер. - Москва,

как известно, находится в зоне рис-
кованного земледелия, и пока мы
готовились к фестивалю, кажется,
случилось все, кроме снега. Но на-
ша задача была успеть к главному
празднику Москвы - Дню города, а
также к не менее значимому Дню
знаний.

Каждый год в округе задают но-
вую тему цветочного «сочинения»
для ландшафтных дизайнеров. В
этом году творческое задание зву-
чало так: «Многолетники в город-
ской среде». Эта тема созвучна
трехлетней программе по озелене-
нию Москвы. Основная задача -
экономия средств и продление
жизни городским цветникам. 

Ирина Яковлевна рассказала, что
в этом году в СВАО появится памят-

ник дворнику, сделанный жителями.
На фотографии зрители увидели
фигуру хозяина улиц с метлой, за
которым просматривается образ
Москвы. «Портрет» в рамке пре-

фект подарила первому замес-
тителю мэра, руководителю
Комплекса городского хозяйст-
ва П.Н. Аксенову. 

Петр Николаевич отметил, что
СВАО - первопроходец в цветочном
оформлении города. Здесь не про-
сто реализуется программа прави-
тельства Москвы по благоустройст-
ву, а все делается с душой, во всем
присутствует дух творчества. СВАО
стал экспериментальной площад-
кой по озеленению города. Находки
озеленителей можно увидеть и на
территории ВВЦ, и на берегах ма-
лых речек.

Ректор МГСУ Валерий Темиченко
поблагодарил всех озеленителей за
живой цветочный ковер. Оказыва-
ется, год назад он попросил устро-

ить возле вуза один цветник. И не
ожидал, что здесь появятся столько
«наглядных учебных пособий». Мо-
лодые и должны создавать такую
среду, где приятно и комфортно
жить. 

Затем префект СВАО вышла к
микрофону с большим списком
победителей. На сцену выходили
лучшие в самых разных номинаци-
ях. В каждой были названы по три
призера.

Ирина Яковлевна особо отметила
работы по благоустройству магист-
рали федерального значения - Яро-
славского шоссе. Департамент
ЖКХиБ применил здесь инноваци-
онные технологии, новые материа-
лы, новые методы укладки дорож-
ного полотна. Теперь по краям до-
рожной ленты словно пролегли зе-
леные ковровые дорожки, а остано-
вочные павильоны вдоль шоссе -
цветные и с подогревом. 

...Праздник продолжался. Луч-
шим из лучших вручались дипломы,
ценные призы и, конечно, цветы. 

Елена ВОЛКОВА

Но, к счастью, есть еще мастера и
предприниматели, которым не
безразлично качество этого жиз-

ненно важного в России продукта. Та-
ких людей объединяет Российский со-
юз пекарей, президент которого Анато-
лий Косован торжественно открывал в
минувшие выходные в парке «Соколь-
ники» День хлеба.

Праздник этот, состоявшийся накану-
не Дня города, совпал и с исторической
датой – созданием в 1714 г. по царско-
му указу Сокольнической слободы, ны-
нешнего района Сокольники.

Благодаря префектуре Восточного
округа День хлеба превратился в на-
стоящее народное гулянье. На эстрад-
ных подмостках выступали известные
артисты - Михаил Ножкин, Валентина

Толкунова, Анастасия, в парке работа-
ли детские аттракционы, играла музы-
ка. Да и с погодой повезло: целый день
– солнце и ни капли дождя.

Поздравляя участников праздника,
префект ВАО Николай Евтихиев сказал:
«Сокольники - это место, куда горожане
из года в год приходят отдыхать семья-
ми».

Парк и сегодня не закатан в бетон и
не превращен в барахолку, а по-преж-
нему шумит липами и кленами, радуя
горожан своей вековой неизбывностью.
Здесь лучше осознаешь величие исто-
рии нашего города, его традиций, кото-
рые вместе с нашими детьми и внуками
входят в будущее.
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6 Люди и власть:
ТРИБУНА

На день рождения все
приглашают друзей, и
столица - не исключе-

ние. Отметить День города
вместе с Москвой приедут
делегации из стран СНГ,
дальнего зарубежья, регио-
нов России. В частности,
префектура ЮАО пригласи-
ла на праздник гостей из Бе-
лоруссии, Латвии, Татарста-
на, Азербайджана, Влади-
мирской, Курской, Липецкой
областей и Болгарии - всех, с

кем округ дружит, сотрудничает, поддерживает добрые
отношения.

Развитием межрегионального и международного сот-
рудничества Южный округ занимается давно и успешно. У
жителей большой популярностью пользуются минские, ли-
пецкие и курские ярмарки, которые проводятся несколько
раз в году с широким ассортиментом продуктов и промто-
варов. Две ярмарки откроются и перед Днем города. Мин-
ская пройдет с 28 августа по 1 сентября возле северного вы-
хода метро «Улица Академика Янгеля», липецкая - с 31 ав-
густа по 3 сентября (кинотеатр «Ангара», м. «Варшавская»).

Связи между Южным округом и Минском начали раз-
виваться три года назад. В начале 2006 года префекту-
ра ЮАО и Минский городской исполнительный комитет
подписали Соглашение о сотрудничестве в торгово-эко-
номической, научно-технической и гуманитарно-куль-
турной областях. С тех пор мы живем в постоянном вза-
имодействии. С предприятиями Республики Беларусь
сотрудничают более 50 предприятий Южного округа, в
том числе такие крупные, как АМО ЗИЛ, «Динамо», «Но-
вая заря», «Горизонт», «Пневмоаппарат», «Московский
монетный двор». Практически все автомобили ЗИЛ
комплектуются двигателями Минского тракторного за-
вода, электротехническая компания «Динамо» тесно
связана с Минским метрополитеном и Трамвайно-трол-
лейбусным управлением белорусской столицы. Парк
уборочной техники Южного округа ежегодно пополня-
ется недорогими и надежными машинами Минского
тракторного завода.

По приглашению префекта ЮАО Петра Павловича Би-
рюкова делегация Минского горисполкома в феврале
нынешнего года участвовала в торжественном откры-
тии нового торгового центра «Ритейл-Парк» на Варшав-
ском шоссе, где разместился магазин по продаже про-
дуктов из Белоруссии. Павильон называется «Мой мага-
зин», в ассортименте более 800 видов продукции. В
ближайшие два года в Братееве планируется построить
торговый центр «Минск». Уже идет разработка проект-
но-сметной документации.

Группа специалистов Минского горисполкома изучала
у нас практику проведения инвестиционных торгов, тен-
деров и аукционов. Налажен обмен опытом между наши-
ми и минскими учреждениями здравоохранения, образо-
вания. В частности, директора русскоязычных школ и
гимназий из Минска проходят стажировку в ЮАО.

Стараемся подружить и детей. Юные спортсмены и ар-
тисты ездят друг к другу на фестивали и спартакиады,
школьники участвуют в совместных мероприятиях.

Словом, с каждым годом взаимодействие все теснее. И
чтобы работать было удобнее, в Южном округе предпола-
гается открыть представительство Минска, а в Минске -
представительство ЮАО. Помещения для этого обе сторо-
ны уже подобрали.

Многое можно рассказать и об экономическом, куль-
турном, социальном партнерстве с Курской областью.
Уже несколько лет подряд предприятия ЮАО участвуют в
ежегодной выставке-ярмарке «Курская Коренская». ОАО
«Комплект» создало совместное производство с Курской
обувной фабрикой. В качестве дружеской помощи библи-
отеки Южного округа передали коллегам из Курска сотни
книг и несколько компьютеров. Представители префекту-
ры ЮАО участвуют в празднованиях Дня города Курска.
Спортсмены из Железногорска Курской области были
участниками VIII зимних Юношеских игр, проводившихся
в ЮАО в январе 2006 года. На Варшавском шоссе выделен
земельный участок под строительство торгово-развлека-
тельного комплекса «Курский».

Что касается международного сотрудничества, то по
российско-латвийскому проекту в городе Елгава, где в
свое время выпускали микроавтобусы «РАФ», намечено
возродить производство автомобилей, и АМО ЗИЛ пред-
полагает открыть там свой филиал. В планах - создание в
ЮАО торгово-делового центра г. Хошимина.

Выполняется программа сотрудничества между префе-
ктурой ЮАО и мэрией болгарского города Варны. Недав-
но делегация префектуры ЮАО побывала там на праздно-
вании Дня города. Состоялась встреча с мэром Варны Ки-
рилом Йордановым. Он не раз был гостем столицы,
встречался с мэром Москвы, префектом ЮАО и активно
содействует освоению опыта Москвы, особенно в деле
повышения качества жизни горожан. 2 сентября, когда
Москва будет отмечать День города, по приглашению
префекта ЮАО мэр снова приедет к нам, и предполагает-
ся обсудить вопрос о проведении дней ЮАО в Варне и
дней Варны в ЮАО. Такие контакты на деле убеждают: чем
больше у нас партнеров и друзей сегодня, тем лучше спо-
рится работа во имя завтра.

Сергей БОРОДЫЧЕВ,
заместитель префекта Южного
административного округа

КАК ЗДОРОВО, 
ЧТО ВСЕ МЫ ЗДЕСЬ...

ЧЕМ БОЛЬШЕ У НАС 
ПАРТНЕРОВ И ДРУЗЕЙ СЕГОДНЯ, 
ТЕМ ЛУЧШЕ 
СПОРИТСЯ РАБОТА ВО ИМЯ ЗАВТРА

КАРАВАЙ В СОКОЛЬНИКАХ

ЦВЕТЫ ГОРОДУ - И ОТ ГОРОДА

Каждый, наверное, испытал это на себе: не успеешь
порой купить батон, как уже на следующий день он на-
чинает черстветь или плесневеть. А все потому, что
хлеб сегодня пекут все кому не лень, нередко игнори-
руя все и всякие нормы. 

Улица Плющиха, дом 43/47. Этот уголок Ха-
мовников завоевал первое место по итогам
городского конкурса «Московский дворик» в

номинации «Лучший двор, благоустроенный с ак-
тивным участием жителей». Когда попадаешь сю-
да, понимаешь, что решение конкурсной комиссии
было не случайным.

Пожалуй, никогда прежде мне не доводилось
видеть газона, насыщенного таким количеством
клумб, кустарников и декоративных элементов -
от сказочных гномов до корзин с цветами. Сам по
себе двор невелик, но, кажется, для всего на-
шлось место. Есть прекрасно оборудованные дет-
ская и спортивная площадки, места для отдыха
пожилых людей с удобными скамейками, два ро-
зария, декоративный пруд с фонтаном. В просто-
рном вольере резвятся пять белок.

Людмила Мясоедова поведала нам о богатстве
здешней флоры, заботливо взращиваемой жиль-
цами дома:

- У нас растет несколько видов хосты и папорот-
ников, бегония, ирисы, лилейники, розы, пионы...
Не сразу и перечислишь!

Однако не всегда двор был таким. Рассказывает
председатель территориальной общины жителей
(ТОЖ) «Плющиха» Николай Федин:

- Что мы конкретно сделали? Сначала органи-
зовались. Ходили по квартирам, объясняли лю-
дям, что пора начинать жить по-новому. Двор
был проходным, и все здесь находилось в страш-
ном запустении. Случались угоны машин, грабе-
жи. В общем, дальше мириться с таким положе-

нием мы просто не могли. Сформировалась груп-
па активистов, раскачали других жильцов. Соби-
рали деньги, чтобы привести двор в порядок. И,
конечно, обратились за поддержкой в управу.
Именно с помощью управы района Хамовники и
префектуры ЦАО мы смогли реализовать свои
планы.

Первый заместитель главы управы района Ха-
мовники Владимир Мариупольский сказал о том,
что в первую очередь надо было воплотить в
жизнь принцип «Наш двор - наша крепость».

ЧИСТОТА - КРАСЕ ПОДРУГА

ЕСЛИ ПО ДУШАМ...
Власть должна говорить с народом - в  этом убе-

жден префект ВАО Николай Евтихиев, который
накануне Дня города встречался с жителями

района Богородское. Подобные встречи проходят в
округе регулярно. На этот раз москвичей интересова-
ли в первую очередь планы реконструкции района
(промзоны возле Богатырского моста), судьба давно
неработающего завода «Красный богатырь» и его
бывших общежитий, а также планы сноса ветхого и
аварийного жилья на территории Богородского. На
встрече, которая проходила в актовом зале школы 
19/52, кроме префекта участвовали  глава управы
Эдуард Акопянц, руководители ряда госучреждений
округа. Поэтому многие вопросы, волнующие людей,
решались тут же, без проволочек и обещаний.

На вопрос «МС», как префект ВАО оценивает про-
шедшую встречу, Николай Николаевич ответил: «На
каждой такой встрече получаешь информацию о том,
что, собственно, неладно в данном районе или даже
во всем округе. Анализ вопросов  позволяет корректи-
ровать работу  исполнительной власти в самых раз-
ных аспектах - от строительства до торговли». В за-
ключение Николай Евтихиев от всей души поздравил
жителей района и всего округа с Днем города и поже-
лал, чтобы этот день стал для всех настоящим празд-
ником.

Борис ГЛЕБОВ
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